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Protokoll Treffen der AG Umwelt/ Energie 

  

2. Treffen 19.11.2019 17:00 Uhr 

Raum DGHE Teilnehmer 16 

Moderation Dr. Robert Bankwitz 

Sprecher n.n. 

Städtische Vertreter Konrad Nickschick (FD Umwelt) 

Protokoll Matthias Drobny (Smart City-Team) 

 

Tagesordnung 

TOP 1 - Bestätigung der Tagesordnung 

▪ Herr Bankwitz eröffnete mit einem Dank an Herrn Klotz, den Organisator des Treffens 

und Moderator des ersten AG-Treffens zur Vollversammlung 

▪ die TO wurde bestätigt  

 

TOP 2 - Bestätigung/Wahl des Sprechers AG Energie/Umwelt und der zukünftigen 
Arbeitsorganisation (nach Vorschlag der Kerngruppe) 

▪ es gab eine kontroverse Diskussion über die gewählte Vorgehensweise (Einberufung 

eines Kernteams, Vorschlagserarbeitung eines Sprechers) 

▪ viele Anwesende fühlten sich nicht informiert und bemängelten fehlende Transparenz 

und Öffentlichkeit 

▪ es herrschte Einstimmigkeit darüber, Herrn Klotz für die Erarbeitung der TO zu danken 

▪ Herr Nickschick arbeitet für die nächste Veranstaltung eine TO aus und leitet diese an 

Herrn Drobny zur weiteren Verteilung 

▪ es wurde nicht über die Aufstellung einer Kerngruppe abgestimmt, die bisherige, 

einfache Struktur wird vorläufig beibehalten, die monatlichen Treffen sind öffentlich 

▪ in Abwesenheit von Herrn Steinmetzger, als vorgeschlagenem Sprecher, wurde dieser 

ebenfalls nicht gewählt 

TOP 3 - Impulsreferate 

▪ aus Zeitgründen schlugen beide Referenten vor, ihre Vorträge zu einem späteren 

Zeitpunkt nachzuholen 

TOP 4 - Generalthema quartierbezogene Konzepte für eine nachhaltige und digitale Energie- 
und Kreislaufwirtschaft 

▪ vertagt 

 
TOP 5 - Wie viele und welche weiteren Themen kann die AG Energie/ Umwelt bearbeiten? 
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▪ vertagt 

TOP 6 - Nutzung des Klima-Pavillon für die öffentliche Darstellung der AG Energie/ Umwelt 

▪ Herr Klotz hat bereits Termine im Klima-Pavillon gebucht (ab 04/2020) 

▪ die AG erarbeitet zukünftig Präsentationsthemen dafür 

TOP 7 - Vorschläge und Forderungen der AG Energie/ Umwelt an den Strategiekreis und an 
die Stadtverwaltung 

▪ die Webseite sollte übersichtlicher gestaltet werden 

▪ das Forum könnte "Likes" oder ähnliches als Funktion bereitstellen 

▪ Smart City-relevante Dokumente sollten eingestellt oder verlinkt werden (teilweise 

bereits vorhanden) [Hinweis: Jedes Forenmitglied kann weitere Basisdokumente im 

Bereich "Forum > Allgemeine Hinweise > Dokumente > Wissensbasis" einstellen.] 

TOP 8 - Termine, weiteres Vorgehen, Organisatorisches und Sonstiges 

▪ die nächste Sitzung findet am 17.12.2019 17:00 Uhr wieder in der DHGE statt 

▪ es wurden weitere Räumlichkeiten für die Sitzung besprochen, der DHGE-Raum wird 

jedoch b.a.W. beibehalten 

▪ Herr Bankwitz wies auf die Vortragsreihe "Energiegespräche auf der Osterburg" hin 

▪ Herr Drobny wies darauf hin, dass die Stadtverwaltung externe Moderatoren für die 

AGs bereitstellen wird und an einer Ausschreibung arbeitet 

▪ die Kommunikation der Gruppe erfolgt vorrangig per E-Mail und über das Forum, 

allgemeine Nachrichten werden durch Herrn Drobny per Newsletter/Email verteilt 

▪ die AGs und deren Mitglieder werden im Projekt als Ideen- und Argumentlieferanten 

gesehen, konzeptionelle Arbeit wird nicht erwartet 

▪ (Teil-)Konzepte und Strategien werden durch die Moderatoren erarbeitet 

  

 

https://smartcity.gera.de/forum
https://smartcity.gera.de/forum/allgemeine-hinweise
https://smartcity.gera.de/forum/dokumente
https://smartcity.gera.de/forum/dokumente/3-wissensbasis
https://smartcity.gera.de/kalender/Eventdetail/216/-/ag-energie-umwelt

